

目次

新年のご挨拶	1
ひまわりつうしん	2
看護部だより	3
成人祝賀会	4
おしらせ	5・6
患者数	6
外来医師担当表	7

発行：独立行政法人 甲府病院 広報委員会
 国立病院機構
 発行責任者：長沼博文
 住所：〒400-8533 山梨県甲府市天神町 11-35
 電話：055-253-6131
 ファックス：055-251-5597
 ホームページ：http://www.hosp.go.jp/~kofu-hospital/
 Eメール：kofu@kofu.hosp.go.jp



「節分会」

重症心身障害病棟（7・8病棟）及び通所支援「ひまわり」では、2月3日に「節分会」を開催しました。当日は、青鬼や赤鬼など様々な鬼が次々と登場し、療育訓練棟や病棟デイルームで思い切り暴れ回りました。中には迫力のある鬼もいたことから、鬼を見るなり泣いてしまったり目をそらしてしまう利用者もいるなど、普段とは違った雰囲気となりました。鬼は、利用者やご家族から豆をぶつけられると降参し、最後はお詫びとしてダンスを披露しました。今年も無事「鬼退治」に成功し、参加者の今年一年の安心安全を祈る事が出来ました。（療育指導室 主任児童指導員 石田光）



独立行政法人 国立病院機構 **甲府病院** の理念
 National Hospital Organization Kofu National Hospital

理念

私たちは、良質な医療の提供を通して、患者さんの健康を支え、地域社会に貢献します

基本方針

●丁寧な説明に努めます ●自己研鑽に励みます ●職員同士協力し合います

私たち職員は、理念を実現するため最善を尽くします
 病院は、職員の働きやすい環境を積極的に提供します

「新年のご挨拶」



病院長 長沼 博文

平成 28 年となりましたが、病院を取り巻く環境は依然きびしいものがあります。4 月には診療報酬の改定があり、その中でも 7 : 1 看護基準の改定があり、当院のみでなく大きな影響が予測されます。病棟ごとに 7 : 1 或は 10 : 1 看護体制となる可能性もあります。

来年には、消費税が 8 % から 10 % になることで話しが進んでいるようです。消費税上昇に伴う病院の負担増を、どのように政府が対処するかが問題です。理想的には、消費税がゼロ税率となり、病院が負担した消費税分が還付されるようになると良いと思います。しかし、国の借金が膨大となっている状況では、どうなるのかわかりません。

昨年始まった医療事故調査制度も、引き続き対応が必要です。対応にあたって重要なポイントが二つあります。一つは、医療事故が起こって患者さんがなくなった場合に警察に届けるかどうかという問題です。これまでは 24 時間以内に警察に届けるというマニュアルが殆どであったと思います。変わった点は、医師法の原点に戻り、外表面に異状が無ければ警察に届けなくて良いと言う点です。最高裁の判例でも外表面説がとられています。二つ目は、死亡事例があっ

た時、死亡となる事を予期していたかどうかの問題です。死亡を予期していれば、報告の必要はありません。ここで問題は、患者さんへの説明、或はカルテに死亡が予期される事の記載があったかどうかです。無かった場合には、担当医師と面談し予期していたかどうかを聴取することになり、院長が「予期していた」と判断すれば、報告の必要は無い事になります。しかし、混乱を避けるために、医師としてはきちんとカルテに記載することが今後の対応として望まれます。

病院を取り巻く状況は年々変化しますが、当院の置かれた状況を踏まえ、今年も特徴ある医療を提供して行きます。機能分化も、高度急性期、急性期、回復期、慢性期という分け方と、ある疾患の中で得意分野に特化してゆくという機能分化もあります。当院としては、スポーツ膝疾患に対する鏡視下手術、消化器疾患にたいする腹腔鏡手術、糖尿病医療（フットケア）、周産期医療、そして重症心身障害医療等が、機能分化としてあげられ、質及び量の向上をはかって来ています。特にスポーツ膝疾患に対する鏡視下手術は、年間 700 件を超えてきています。これからも、当院の果たすべき役割は果たし、医療内容も充実させて行くつもりです。



謹
賀
新
年



ひまわりつうしん



療育指導室 主任保育士 片桐 有佳

明けましておめでとうございます。昨年もいっぱい遊んできましたが、本年も楽しく陽気に盛り立てます。この一年もどうぞよろしくお願い致します。

今回は、この冬、ひまわりでやってきた活動を紹介します。



クリスマス会

クリスマス週間として4日間を通してクリスマス会を行いました。それぞれに衣装を着けてトーンチャイムを演奏したり、イルミネーションのトンネルを通りました。クリスマスプレゼントは、ハンモックが届きました。職員は体重制限を気にしながら乗ることになりますが、大いに活用します!!



トランポリン・ハンモック・新聞遊びなど

体を動かして暖くなる活動やクラシック音楽に合わせて優雅に新聞紙を破く活動をしました。トランポリンでは、何故かプーさんと一緒に乗ることが多かったです。新聞紙をビリビリ破いてストレス発散?!



通所支援事業 ひまわり 問い合わせ先
 ご相談：055-240-6217(直通)
 ご予約：055-253-6131(代表) 医事入院係 (内線 2138)



看護部だより

「新人看護師と共に考えながら共に育つ指導者の『共育』」

教育担当看護師長 林 由美子

看護部では、新人看護師と共に、新人看護師を支援する指導者の育成にも力を入れています。そこで、初めて指導者になる看護師の研修について紹介したいと思います。

当院は、新人看護師を先輩看護師全員で協力して教える全員参加型支援体制をとっており、さらに一人の新人看護師に一人の先輩看護師が1年間相談者として関わります。この先輩看護師には概ね3年目くらいの看護師がなることが多いです。この年代に指導者を任せる理由は、新人看護師だった2年前の気持ちを容易に思いだせるため、新人看護師に近い立場で思いを汲み取れるからです。教えるということは、自分が理解・修得していなければできないため、指導者は、新人看護師に教えることで自分自身の知識や技術の向上が図れます。一方的に教えるのではなく、共に考えながら共に育つ『共育』という姿勢を大切にしています。

はじめて指導者になる看護師は、年4回の指導者研修を受けながら、病棟での新人指導に参加します。新人看護師入職前の2月から、新人看護師を迎える準備のための研修が始まります。1回目は新人看護師の特徴や年間の指導スケジュール、新人看護師が早く職場



1年の成長を発表しています

に適應するための接し方など、新人看護師を迎える準備をします。

新人の成長の時期に合わせて、就職1か月後、半年後、10か月頃に指導者研修を行い、教育的な関わりについて考えるとともに、指導者同士で学びや思いを共有しています。

1月12日に行った4回目の研修では、1年間を振り返り、成長したことについて話し合いました。新人看護師への指導を経験し、相手に合わせて説明するようになった、指導することで知識等のあいまいな点がわかり再学習する機会となったなど、新人指導をとおして、指導者自身の看護技術や、看護に対する考えも深めることができていました。1年間大変だったと思いますが、新人さんと共に大きく成長しました。

看護部全体で「ともに学び」「みんなで考え」ながら、当院の理念である、良質な医療の提供を通して、患者さんの健康を支え、地域社会に貢献していきたいと思っています。



教え方の講義を受けています



「成人祝賀会」



療育指導室 保育士 今福 友里

今年度の成人祝賀会は、1月13日に重症心身障害病棟の方を対象に、1月20日に通所支援事業所ひまわりの方を対象にして2回行いました。当日は、病院幹部を来賓にお招きし、祝辞もいただきました。お祝いのアトラクションは、13日は「マリナーズ」を招いて歌とピアノのコンサート、20日は療育指導室スタッフによるサクソフォンとピアノの演奏を行いました。それぞれの演奏の後半では、演奏をBGMにして20年間で振り替える映像投影を行いました。成人を迎えた方々がご家族の大きな愛情の中で過ごしてきたことや、甲府病院や地域の中でたくさんの経験を積んできた様子を垣間見ることができました。成人をお祝いの雰囲気に入った曲目が並び、映し出された画面

に自分の思いを重ね合わせたのか涙を拭くご家族や職員も見られました。

普段、ともに過ごしている仲間からの記念品贈呈のプログラムもあり、多くの参加者と盛大にお祝いをしました。20年歩んできた道を感じながら大切な時間を過ごすことができたのではないのでしょうか。

成人された方々はスーツや着物を着て、女性はお母様の手によって明るいお化粧をされ、少し緊張した面持ちで参加されていました。ご家族や周囲の人の温かい愛情と見守りの中で、大人への一歩を踏み出したようです。

成人された方々のこれから益々のご活躍をお祈り申し上げます。



おしらせ



平成 28 年 4 月 1 日より



病院敷地内全面禁煙となります

面会制限を実施しています

病院には、妊婦、幼児、高齢者、代謝性疾患、慢性疾患、手術後など免疫力が低く、重症化への危険性が高い患者さんが入院しています。

当院では、入院患者さんへのインフルエンザ、ノロウイルス（胃腸炎）感染防止のために、現在、面会を制限させて頂いております。

1. 面会制限の実施時期は

平成 27 年 11 月 2 日（月）～平成 28 年 3 月末頃（予定）※感染症の流行状況により、終了時期は変動します。

2. 各病棟で面会できる方は下記の通りです。

- 2 病棟：産婦人科病棟 → 「夫・ご両親」
小児科病棟 → 「ご両親・祖父母」
- 3・4 病棟 → 「同居しているご家族のみ」
- 6・7・8 病棟（重症心身障害病棟） → 「ご家族のみ」

●なお、ご家族でも以下の方の面会はできません。

1. 下痢、腹痛、嘔気のある方
2. 咳、発熱等の風邪症状のある方
3. 1 週間以内にインフルエンザ、胃腸炎で治療された方

3. 面会時には

- 病室入口でアルコール消毒または病室に入って石けんと流水で手洗いを十分行ってください。
- マスクの着用をお願いします。マスクは、売店、自動販売機で販売しています。

*ご不明な点は、病棟スタッフにお尋ねください。

新任者のご挨拶

管理課 庶務係長 金子 洋次（かねこ ようじ）

平成 28 年 1 月 1 日付けで埼玉病院より庶務係長として赴任して参りました金子と申します。山梨は初めてですが、観光名所も多く果物王国ともいわれるこちらでの生活をしてみたいと思います。管理課に配属されるのは初めてのことで毎日右往左往しておりますが、一日も早く慣れ、病院運営に貢献できるよう、また、地域に皆様に信頼されるように業務を努めていきたいと考えております。どうぞよろしくお願い致します。



スポーツ・膝疾患治療センターがスポーツ・障害部門で全国3位になりました

当院のスポーツ・膝疾患センターが、全国病院別治療実績（DPC対象病院*）のうち、2014年4月～2015年3月退院患者の統計におけるスポーツ障害部門で、全国3位となりました。

*DPC（診断群分類包括評価制度）対象病院とは、主に大規模な医療機関を対象とした医療費の定額支払い制度を採用している医療機関。全国に2707病院存在し（準備病院・出来高算定病院含む）、治療実績・手術件数が公開されています。

※DPC対象病院・準備病院・出来高算定病院の統計（2014年4月～2015年3月退院患者）

順位	全国	病院名	合計件数	手術あり	手術なし
1	神奈川県	慶応大学病院	748	748	-
2	千葉県	医療法人社団 船橋総合整形外科病院	718	718	-
3	山梨県	独立行政法人国立病院機構 甲府病院	456	456	-
4	沖縄県	社会医療法人仁愛会浦市総合病院	411	411	-
5	熊本県	社会医療法人社団熊本丸田会 熊本整形外科病院	394	394	-
6	群馬県	医療法人社団善徳会善徳会病院	311	288	23
7	埼玉県	医療法人 新青会 川口工業総合病院	301	301	-
8	北海道	医療法人 仁愛会 西岡第一病院	292	292	-
9	福岡県	福岡整形外科病院	285	271	14
10	兵庫県	あしん病院	283	283	-
11	神奈川県	一般社団法人 同志会 藤沢総合病院	279	279	-
12	東京都	東正病院	274	209	65
12	鹿児島県	今村病院分院	274	274	-
14	兵庫県	医療法人社団 神戸海星病院	266	266	-
15	熊本県	熊本協成病院	257	244	13
16	群馬県	医療法人 社団 聖安会 藤沢整形外科病院	253	253	-
17	千葉県	医療法人社団誠徳会千葉メディカルセンター	243	243	-
17	福岡県	星薬科大学若松病院	243	243	-
19	兵庫県	医療法人 明和病院	242	242	-

(↑)「Caloo」ウェブサイトより
(<https://caloo.jp/dpc/disease/871>)

スポーツ・膝疾患治療センターの新しい手術（自家培養軟骨移植術）が新聞に掲載されました

平成27年12月10日付の山梨日日新聞に、当院のスポーツ・膝疾患センターで行っている軟骨移植手術に関する記事が掲載されました。

スポーツ・膝疾患治療センターでは、昨年から山梨県内では初めてこの手術を開始しています。

(→)平成27年12月10日付 山梨日日新聞より



平成27年度一日平均患者数

入院		※1月分及び年間累計は1月末日現在（小数点以下第2位は四捨五入）												
月別	種別	4月	5月	6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月	1月	2月	3月	累計
一般	104.5	95.4	104.4	103.5	110.1	107.3	105.5	108.8	109.5	103.6				105.2
重心	125.2	125.9	124.9	125.1	125.6	126.2	125.6	126.4	125.7	124.3				125.5
計	229.7	221.3	229.3	228.6	235.7	233.4	231.2	235.1	235.2	227.9				230.7

外来		※1月分及び年間累計は1月末日現在（小数点以下第2位は四捨五入）												
月別	種別	4月	5月	6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月	1月	2月	3月	累計
計	270.0	288.3	274.0	279.2	271.3	307.2	293.0	302.4	308.8	298.5				288.5

外来医師担当表

平成 28 年 2 月 1 日現在

…女性医師等

		月	火	水	木	金	
一階診察室	消化器内科	診察室	廣瀬 (受付は10:30まで)	稲岡	鈴木(雄) (受付は10:30まで)		稲岡
	消化器外科	診察室 1	鈴木(哲)	鈴木(哲)		鈴木(哲)	第1・3・5週 鈴木(哲) 第2・4週 浅川
		診察室 2	浅川	浅川	高橋(ひ)	(乳腺外来) 高橋(ひ)	
		診察室 9	牧(第2週のみ)				
		化学療法(五階)	診察室 1		高橋(ひ)	鈴木(哲)	
		診察室 2			浅川		
	内科	診察室 3	渡邊	渡邊	渡邊	渡邊	渡邊
		診察室 4	黒澤	黒澤	黒澤	樋口	黒澤
		診察室 5	樋口	古屋(直)	古屋(直)	中尾	奥
	呼吸器内科	診察室 6	午後		細萱		
	循環器内科	診察室 6	薬袋	中村(貴)	田草川	薬袋	田草川
	神経内科	診察室 7			太田(恵)		太田(恵)
	脳神経外科	診察室 8	長沼	長沼	長沼	長沼	大学医師
	皮膚科	診察室 9 (共用)		川村			
	整形外科	診察室 10 (共用)				整形外科	
整形外科 (スポーツ・膝疾患治療センター)	1	萩野		装具外来	萩野	萩野	
	2	千賀		千賀		千賀	
	3	落合	落合		落合		
	4		山下	山下	山下		
	5	装具外来					
検査室	内視鏡	午前(上部)		村松	北橋		
		午後(下部)		大塚 渡邊			
	超音波	午前	心臓 田草川 腹部 検査科	腹部 検査科	心臓 薬袋		腹部 検査科
		午後					
小児科	1	内田	内田	後藤	久富	久富	
	専門外来 1 (午後・予約のみ)	久富・勝又 (循環器・フォローアップ)	久富・加賀 (フォローアップ・乳児健診)	神経 加賀	予防接種	フォローアップ 中村(幸) 代謝 内田	
	専門外来 2 (午後・予約のみ)	神経 加賀	循環器 勝又			後藤・大学医師 (フォローアップ・乳児健診)	
	専門外来 3 (午後・予約のみ)	神経 神谷	神経 中村(幸)	神経 石井	第1・3週 小野(摂食)		
産婦人科	1	滝澤	雨宮	菊嶋	雨宮	滝澤	
	2 (予約のみ)	雨宮	菊嶋	大学医師	滝澤	菊嶋	
	3	妊健 助産外来			妊健 助産外来		
眼科		予約のみ 古屋(敏)	古屋(敏)	古屋(敏)		古屋(敏)	
泌尿器科 (予約のみ)		奇数週 大学医師					
耳鼻咽喉科					矢崎		

●受付時間 初診/午前8時30分～午前11時00分 再診/午前8時20分～午前11時00分(再診で予約を取られている方は予約時間まで)
(※水曜日午後呼吸器内科の受付時間は13:00～15:30です(診察13:00～16:00))

※右記のものについて事前の予約が必要となります。
●小児科 専門外来 ●乳児健診 毎週火・金曜日 ●毎月第4金曜日 糖尿病教室 黒澤医師 ●予防接種(小児科) 毎週木曜日 ●人間ドック 毎週水・木曜日 ●脳ドック 毎週月・火曜日午後 ●乳がん検診 毎週水・木曜日

助産師・看護師による専門外来のご案内

●母乳外来(月～金曜日) ●フットケア(月～金曜日) ●育児相談(月～金曜日) (※事前の電話予約をお願いいたします)

特殊外来ご案内

・「乳腺外来」については、毎週水・木曜日の午前中に高橋医師(女性)が診察します。検査についても女性技師が行っています。乳房にしこりなどの異常を感じたら、すぐに受診されることをお勧めします。

・「物忘れ外来」については、脳神経外科で行っています。ご家族が「忘れることが多い」と気づいたら、受診されることをお勧めします。

作品募集

「てんじん」に掲載する写真等の作品を募集しています。

★宛先 国立病院機構甲府病院 経営企画係 山田
e-mail:yamada-m@nhokoufu.hosp.go.jp

◆平成 27・28 年度 職員採用案内◆

看護師・助産師・看護助手・薬剤師の採用試験(パート)は随時行っています。

申し込み方法 *下記の電話番号に(平日8:30～17:15)直接ご連絡下さい。

連絡先 国立病院機構甲府病院 庶務係長
TEL:055-253-6131 FAX:055-251-5579

編集後記

1月に入り、例年より遅いインフルエンザ流行シーズンとなりました。実際に、学級閉鎖に追い込まれる学校や、病院を受診しインフルエンザと診断された方が増えています。最近熱があがらないタイプのインフルエンザも珍しくないので、風邪との区別がつきにくいようです。インフルエンザは早期に治療することが大切ですので、ただの風邪かと決めつけず病院にかかるようにしましょう。まずは、インフルエンザにかからないように、一番予防効果の高い、手洗いとうがいと共に、しっかりと睡眠と栄養をとるように心がけましょう。(H)